

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Ante la lucha electoral

Aunque apartados por completo de toda política partidista, nos preocupa, como a todo buen ciudadano, el resultado de las próximas elecciones municipales.

Es muy de lamentar que los católicos de Cartagena, metidos en sus cascos o contribuyendo nominal o personalmente a los diferentes grupos liberales en que está dividida la política de esta ciudad, no salgan de su apatía los unos, rompan viejos moldes los otros y todos unidos constituyan un potente grupo local, dispuestos a llevar su voz, energías e influencias a todas partes en defensa de la Religión, de España y de Cartagena.

Así ocurre que, cuando todos se quejen o hablen de la mala administración de nuestra Hacienda municipal, nosotros, los no contaminados con la política de ningún partido, los que más imparcial y rectamente podemos administrar los intereses de esta ciudad, digna de mejor suerte, vemos tristemente como unos ediles se suceden a otros, todos proclamando la próxima felicidad de Cartagena y todos hundiendo cada vez más en el descrédito y la ruina.

Cuando llegan estos días precursores de una reforma del Concejo, tenemos el ánimo abatido, miramos con desconianza hacia todos lados porque, conocedores de la política local y basados en hechos ocurridos hasta el presente, no vemos una tabla de salvación que nos inspire completa confianza. Todo se reduce a cambiar de postura, a probar una vez más.

Quisiéramos, lo decimos de todo corazón, que los elementos católicos de esta ciudad, organizados por alguien que, apartado de todo partido, se pusiese al frente, consultaran un fuerte núcleo de personas honradas que bajo la bandera de «Por Dios y por la Patria» hiciesen una renovación de la Hacienda municipal, contribuyendo de este modo, en su parte proporcional, a la regeneración de España.

Ahora nos concretamos a emitir tranquilamente nuestro voto en favor de aquellos que nos presentan y que nos parecen «mal menor».

¿Cuándo podremos decir: Ya ha surtido un jefe local de prestigio e independencia para los católicos de Cartagena! ¿Estos son los hombres que presenta para regenerar la ciudad! ¿Estos merecen el apoyo y el aplauso de todos!

D. Cano.

## JUNTA DE OBRAS DEL PUERTO

Ayer tarde, de segunda citación, se reunió la Junta de Obras de este puerto con objeto de proceder a la elección del secretario Contador.

El señor Tapia propuso que la propuesta fuese hecha en terna, que se enviase al ministro y que la votación no fuese secreta, proposiciones que fueron desechadas por mayoría de votos.

Seguidamente se procedió a la votación que dió el siguiente resultado.

Don José Piñero Martínez, seis votos, don Baltazar Hidalgo de Cisneros, cuatro votos y don José Londres un voto.

Se acordó proponer al ministro a don José Piñero para que sea nombrado Contador Secretario de dicha Junta.

A la sesión asistieron los señores Gómez Quiles, Gogorza, Navarro, Carrán, Díaz Zapata, Anaya, Cortés, Fernández, Herrera, Albacete, Moncada y Tapia.

## Haro - Hermanos

FOTOGRAFOS

CARMEN, 62 y JARA, 41.

“LAMPARA JUPITER”

TRIBUNA LIBRE

## Quos Deus vult perdere

Eso podríamos decir a la opinión y al instituto que constituye la salvaguardia del orden y de la independencia de la Patria, si, en las actuales circunstancias, prestaran atención a programas redentoristas de cuya sinceridad existen hartos motivos para dudar y a exhortaciones para hacerlos escabel de su afán gubernamental, de esa agrupación abigarrada de políticos mal documentados unos e indocumentados otros que apuntan y amenazan tirar con bala rasa al Gobierno que preside el señor Dato.

Ni es para nosotros el actual Presidente del Consejo modelo de hombres de Estado, ni dejamos de reconocer que España tiene ansia de regeneración en el orden moral, no en el político que por sí nada resuelve en este aspecto, pero creemos firmemente que precisa tener perdida toda la noción de justicia para poner en tela de juicio siquiera la deuda de gratitud que con él tiene contraída la Nación por el hecho innegable de haber proclamado desde el poder en presencia del conflicto, europeo entonces, mundial hoy, de un modo resuelto, la conveniencia de mantenernos neutrales y haber sacrificado constantemente en aras de ese principio gubernamental, lo mismo actuando en el poder, que hallándose alejado de éste.

¿Dónde hubiéramos ido a parar si Romanones no hubiese tenido la presión constante de ese principio de neutralidad acogido, como no podía menos de serlo, con la más viva simpatía por la opinión nacional?

¿Dónde, si al dejarla Romanones en el comprometido estado de relaciones con los pueblos aliados que, arteramente y traicionando a su propio partido, había creado, no hubiera tenido el señor Dato la unanimidad necesaria para hacer alto en el peligroso camino emprendido por su predecesor sin dejar de merecer por ello la confianza de esos mismos pueblos?

¿Dónde, si con perspicuidad innegable, no hubiera percibido la amenaza del mal con que se color de un movimiento huelguista, nos trataban de ocasionar un complot de traidores cuyo triunfo, tras de producirnos la revolución en el interior, nos habría llevado irremisiblemente a intervenir en el conflicto bélico, y por tanto, a la ruina y a la desesperación?

Pensar hoy sustituir al hombre a quien España debe la relativa bienestar de que disfruta en los presentes calamitosos tiempos, es insigne maldad en los que propalan la necesidad de verificarlo, locura en la opinión y en la colectividad respetable y amada a quien concitan en su auxilio.

Que hace falta un huracán, no un viento, que destruya immoralidades y sustituya a la atmósfera viciada una de purísima moral, no ofrece duda; pero que, en la actualidad, hay que procurar ser más templados que fuertes, tampoco.

Además: ¿dónde están los regeneradores?

Analicemos la pasión de cada uno de los que se ofrecen como tales y nos convencemos de que de hombres tendrán mucho, de santidad, muy poco.

A. M. A.

## Hace cuarenta años

OCTUBRE  
26  
Viernes  
1877

Noticias publicadas por “El Eco de Cartagena” en tal día como hoy.

Ayer tarde llegó a Murcia encargándose inmediatamente del Gobierno Civil el señor don Francisco Martínez Corbalán nombrado para aquel puesto.

Ha salido para Madrid el Excmo. señor don Andrés Pedreño, diputado a Cortes por uno de los distritos de esta ciudad.

En la próxima semana quedará abierta en la Casa de Misericordia una nueva escuela elemental para niños pobres, sostenida de por mitad por un insigne bishachor y con fondos especiales de dicho establecimiento.

Ayuntamiento

## La sesión de hoy

Con una escasa concurrencia, tanto de público como de ediles, en principio la sesión municipal que semanalmente se verifica en el Palacio del Ayuntamiento.

Preside el Alcalde don Pablo Cazorla y el secretario don José Carreño da lectura al acta de la sesión anterior que la corporación aprueba.

Después se entra en el despacho ordinario poniéndose a la aprobación de los ediles los siguientes asuntos:

Dictamen de la Comisión de Instrucción Pública, proponiendo la creación de una escuela mixta subvencionada en Cuesta Blanca.

Aprobada.

Circular del señor Gobernador civil de la provincia convocando a elecciones municipales para el día 11 de Noviembre próximo.

Enterado.

Oficio del mismo señor Gobernador remitiendo aprobadas las trasferencias de créditos en el presupuesto corriente.

Enterado.

Dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo la forma en que puede abonarse el descuento a los empleados y el aumento de jornal a los obreros municipales.

Se aprueba y el señor Madrona pide se eleve una instancia al Gobierno para que este haga la rebaja sin perjuicio de que ahora lo haga el Ayuntamiento.

Oficio del señor Director de la Fábrica de Gas, accediendo hasta el día 23 de Noviembre próximo a continuar el servicio de alumbrado público.

El señor Fernández protesta de los términos en que viene redactado ese oficio y dice que el Ayuntamiento no ha faltado a sus compromisos.

El señor Madrona, hace historia de las gestiones que hizo sobre este asunto, en unión del señor Escobar y propone conste en ésta la protesta del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento así lo acuerda, costando en acta la protesta.

Después se entra en los ruegos y preguntas, y el señor Fernández se levanta pidiendo que el señor Alcalde dé entrada en la sesión próxima de una moción que presentará pidiendo una amnistía para los presos políticos.

El señor Alcalde promete que en la próxima sesión se llevará al Ayuntamiento esa moción.

El señor Madrona dice que hace tiempo hay en Murcia unas ordenanzas municipales sin que nadie se halla acordado de ellas y propone al señor Alcalde vea la forma de que se traigan.

Habla de las malas condiciones que tiene la plaza en la calle de Santa Florentina y dice que existe un proyecto de Mercado y que se debe ultimar cuanto antes dado los peligros que ofrece en la referida calle la plaza.

También expone a la Corporación y en particular al señor Alcalde, como presidente de la Junta de Protección a la Infancia, que don Nicolás Beriso al enterarse del proyecto de hacer un Asilo para niños ofrece cuatro mil metros de terreno en su finca del Barrio de Peral.

El señor Castaño habla en los mismos términos que el señor Madrona exponiendo además los peligros que ofrece el Mercado que hay en la calle del Salitre, por ofrecer ruina.

Pide también que el Ayuntamiento se ocupe un poco más de los barrios de San Antón y Molinos que están completamente abandonados.

Después otros ediles hacen ruegos al señor Alcalde, sobre las malas condiciones de los caminos y el alumbrado público.

El señor Cazorla promete estudiar y ver la manera de acceder a esos ruegos, y no habiendo más asuntos de qué tratar se da el acto por terminado al que han asistido los concejales señores Moncada Calderón, Escudero, Moncada, Madrona, Castaño, Fernández, Tobal, Escobar, Calín, Alcaraz, Castro y Ortega.

## De Sociedad

Los que viajan

Han regresado a la corte don Manuel Jureto don Francisco Reynals y don Severino Montoto, escultor, arquitecto y contratista respectivamente del monumento a Peral que ha de erigirse en esta.

— Acompañado de su distinguida esposa marchó a Bilbao don Luis Ruyit. — Saló para Orihuela después de una breve estancia en esta el comerciante don José Dougnac.

Notas varias

La distinguida esposa de nuestro querido amigo el joven y culto abogado don Angel Palacios Novos ha dado a luz un precioso y robusto niño el que falleció a las pocas horas.

Nuestro sentido pésame a los desconsolados padres.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le tuvo en cama nuestro amigo el letrado de esta ciudad don Rafael Orduña.

— Sigue mejorando de la enfermedad que sufre nuestro querido amigo don Francisco Cunesa Balanza, alcalde que fué de esta ciudad.

— Ha mejorado grandemente en la dolencia que sufre la distinguida señora doña Julia Fanaique de Aguirre.

— Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la distinguida esposa de nuestro apreciable amigo el teniente coronel de carabineros don Benito Pintado.

## Espectáculos

Teatro Circo

Con la aplaudida obra de don Manuel Tamayo y Baus titulada «Locura de Amor» se despidió en este teatro la compañía Guerrero-Mendoza.

Todos los artistas que en dicha obra tomaron parte fueron muy aplaudidos especialmente la señora Guerrero y el señor Mendoza.

La compañía marchó para Murcia en donde dará un corto número de funciones.

Le deseamos grandes éxitos.

La empresa de este teatro ha contratado al notable duetto a gran voz «Huguet-Fenix» cuyo debut será mañana noche.

Compone este número musical la notable tiple de ópera Josefina Huguet y el barítono Fenix.

Además se proyectarán escogidas películas.

Los precios serán los siguientes: Butacas, cuarenta céntimos; Anfiteatro y butacas de platea, veinticinco ídem, y la entrada general diez íd.

Teatro Principal

Un distinguido y numeroso público se congrega todas las noches en este elegante coliseo.

Para el día tres del próximo mes de Noviembre anuncia la empresa el estreno de la grandiosa película de largo metraje titulada «Vida de Cristóbal Colón» que ha atraído mucho público en las principales poblaciones de España.

Teatro Múiquez

La animación no decae en este bonito teatro pues desde que la sección continúa comienza a las seis de la tarde se ven llenas de un distinguido público todas las localidades.

Salón Sport

Este popular salón cinematográfico se vé todas las noches muy concurrido y bién merece que el público le visite ya que la empresa viene presentando escogidas películas.

J. CASATU  
FOTOGRAFO

SUOCESOR DE GOMEZ ROS

Osuna (antes Cañón), n.º 3

## El problema del papel

Es extraña, aunque no nueva, la tardanza en encontrar y en adoptar las más claras y evidentes soluciones a los problemas nacionales que la guerra no ha hecho más que agravar, puesto que ya existían desde larga fecha.

Uno de éstos era la electrificación del ferrocarril del N. O. en la subida del puerto de Pajares, que, aunque se hubiese resuelto después de comenzada la guerra, hace tiempo que debía de estar terminada con elementos nacionales, y que sólo últimamente se acordó; habiendo terminado el día 15 del corriente el plazo de presentación de proposiciones al concurso abierto por la Compañía del Norte, concurso de cuyas resultas nos ocuparemos en otra ocasión.

Pero entre los muchos problemas cuyas soluciones sólo dependen de querer ponerse en movimiento, porque son problemas cuyas soluciones son conocidas en todas sus partes, y cuyos medios de resolución práctica están disponibles a todas horas, es el que se refiere a la escasez y encarecimiento del papel en España.

España puede y debe producir fácilmente, no sólo todo el papel que consume, fabricándolo de excelente calidad, sino que puede y debe ser país exportador de papel con independencia, en caso necesario, de toda importación extranjera.

En el aumento, pues, de la fabricación española de papel, está la solución del problema actual y el futuro, y nada más que en esto.

El esparto que se envía en gran cantidad al extranjero, los residuos de la caña de azúcar de las fábricas de Motril, Granada y Marbella, y probablemente los de la remolacha, las algaratas y cuerdas de cáñamo viejas, los trapos, los residuos de papel, y tal vez las pajas de maíz y otras, son susceptibles de dar mejores papeles que los fabricados, en todo o en parte, con pasta de madera.

Especialmente el esparto, los residuos de la caña de azúcar y los de cáñamo, dan un papel de calidad insuperable. Quizás superior, empleando estos materiales puros, a la del mejor papel que se encuentre actualmente en el comercio. Y las mezclas de estas primeras materias con otras de calidad inferior, pueden dar papeles de todas clases y preciosos.

Además de las materias anteriormente enumeradas, tenemos en España abundancia de las siguientes, que de seguro hoy ni se exportan ni se aprovechan de ningún modo.

Sogas, espuelas, agras, empleadas en el transporte del carbón vegetal y en otros usos; capuchos empleados en las prensas uoleteras y serones, esteras viejas de pleita o de cordelillo, y limpiabarros de esparto, palmas viejas, limpiabarros y residuos de espuelas de palma muy usados en el Sur y Levante de España y aún en Madrid mismo y las camisas o tejidos naturales, bastos, que envuelven los troncos de las palmeras, de las que hay tantos miles en Elche y en otros puntos de Andalucía y la costa de Levante; restos de las escobas de palmitos, tan empleadas en España; cuerdas y cables redondos o planos, viejas de abacó (pita), desechados en las minas; la enca la espadaña y las cesteras cortinas y asientos de silla, hechos con los tallos de estas plantas; y, por último, las cortinas y sacos viejos de yute. Siendo lo notable que estas materias abundantisimas, y hoy casi o enteramente perdidas serán tanto más fácilmente transformables en papel excelente y siempre mejor que el fabricado con pasta de madera, cuanto que los objetos de que procedan sean más viejos y usados, carteras de todo valor en la actualidad.

¿Por qué las personas que están condiciones de emprender grandes industrias, y especialmente los interesados en las que dependen en gran parte del empleo de papel, no establecen fábricas de este artículo en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Granada, y Valladolid o Zamora, o en localidades próximas a estas capitales, donde tienen asegurado el consumo y en las que pueden obtener gran parte de las materias primeras procedentes de desechos, como son los trapos y residuos de papel y en Granada (donde ya existe una fábrica) los residuos de la caña de azúcar de la fábrica que allí existe?

Oracio Bentabol